

Im Dienst der Medizin.

Kassenärztliche Vereinigung Westfalen-Lippe, 44127 Dortmund

Stadt Bielefeld Bezirksamt Heepen Frau Anke Machnik Salzufler Straße 13 33719 Bielefeld



Geschäftsbereich

Zulassung und Sicherstellung zertifiziert nach DIN EN ISO 9001:2008

| Ihr Zeichen: 162.1 - MA | Ihre Nachricht vom: 11.07.2017

Datum: 08.09.2017

## Hausärztliche Versorgung in Stieghorst

Sehr geehrte Frau Machnik,

mit Ihrem Schreiben vom 11.07.2017 haben Sie uns gebeten, die hausärztliche Versorgung für den Bielefelder Stadtbezirk Stieghorst zu analysieren. Bitte entschuldigen Sie die urlaubszeitlich bedingt späte Antwort.

Die Stadt Bielefeld bildet als Teil des Mittelbereiches Bielefeld zusammen mit den Kommunen Werther, Steinhagen, Schloß Holte-Stukenbrock, Leopoldshöhe und Oerlinghausen eine Planungseinheit. Stadtbezirke werden in der Bedarfsplanung nicht einzeln betrachtet, daher sind bedarfsplanerisch die ermittelten Werte für den Mittelbereich Bielefeld maßgeblich.

Im Mittelbereich Bielefeld sind 245 Hausärztinnen und Hausärzte tätig. Das entspricht einem Versorgungsgrad von über 90 Prozent. 96 dieser Ärzte haben das 60. Lebensjahr bereits erreicht. Bis zum Juni 2017 gab es im Stadtgebiet Bielefeld selbst noch einen Zuwachs von mehreren Hausärzten, gemessen an der Situation vor fünf Jahren. In Stieghorst sieht es jedoch anders aus.

Im Stadtbezirk Stieghorst sind drei Hausärzte aus der Versorgung ausgeschieden, ohne dass bisher ein Nachfolger gefunden werden konnte. Zurzeit sind im Stadtbezirk noch acht Hausärzte tätig. Vier davon haben das 60. Lebensjahr überschritten. In den nördlich und westlich angrenzenden Stadtbezirken Mitte, Heepen und Gadderbaum ist die hausärztliche Versorgung deutlich besser aufgestellt; dies kann zu einer Entlastung der Situation in Stieghorst beitragen. Die räumliche Nähe und die guten Verkehrsanbindungen im städtischen Raum erleichtern die Inanspruchnahme des Versorgungsangebotes in benachbarten Stadtbezirken, anders etwa als bei vergleichbaren Situationen auf dem Land.



PRAXISSTART 🔾

Ob für die aufgelassenen Praxen Nachfolger gefunden werden können, wissen wir zurzeit noch nicht. Die Zulassung (oder Anstellung) neuer Hausärzte in Stieghorst ist zulassungsrechtlich jederzeit möglich. Angesichts des Nachwuchsmangels muss jedoch darüber nachgedacht werden, ob man die Attraktivität der Übernahme eines Versorgungsauftrages in Stieghorst erhöhen kann.

Falls Sie Fragen haben, stehen wir gern zu Ihrer Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Ansgar von der Osten Geschäftsbereichsleiter

Kopie: Bezirksstelle Bielefeld;

Frau Anja Ritschel, Stadt Bielefeld, Dezernat für Umwelt und Klimaschutz